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宁诺夏校学习总结 
 

我很荣幸能够通过学校的选拔，参加宁波诺丁汉大学国际化素养提升夏校。虽然只有短

短五天的学习时间，但我不仅学到了知识，还增长了自身见识，收获了友谊，此次活动受益

匪浅。特别感谢所有的老师、助教以及同学们，感谢宁波诺丁汉大学与中国农业大学，让我

有这个机会来学习交流。 

此次课程分为两大部分，上午的学术英语课程和下午的专业互动课程。此外，还有多个课

外活动，有创新制造实验室参观、体育运动、图书馆参观等。在活动的最后一天我们进行了

企业与博物馆参观。 

8 月 14 日下午，我来到宁波诺丁汉大学，当看到学生手册与学习教材后，内心还是有一

定压力的，第一感觉是这门课要比想象中的难，所以我便在宿舍仔细阅读了学生教材，并对

不会的单词进行了翻译，大致了解了之后几天将要学习什么内容。整个学习过程是围绕着最

后的小组展示。老师引领学习的过程，从提出问题，之后分析现状，再到提出解决方案，最

后做出展示。 

14 日晚上，在宁诺学生助教的带领下，我们进行了校园参观，对教学楼、图书馆等有了

大致的了解。我最为感兴趣的是，他们学校图书馆中有着丰富的展览，这种紧张与放松结合

的环境会给我们的学习带来积极的效果。 

15 日早上，宁诺举办了欢迎开班仪式，并大致介绍了课程的安排。在一阵阵掌声中，我

感受到了宁诺老师的热情。同时我也非常期待即将开始的学习任务，很好奇英式教育的学习

是如何展开的。 

在欢迎仪式结束后，我们来到了 IEB-124，也就是我们上课的教室，他们的课堂是通过小

组的形式进行的，通过小组的集体努力来完成老师布置的任务。在第一节课上，老师带领我

们引入了话题——可持续，并且引领我们去思考，可持续的种类有哪些，并以小组的形式将

种类展示出来，在找到背后的因素后，罗列出可持续发展面临的问题并选取出小组要解决的

问题，通过自身专业角度来提出解决方案，我们小组解决的问题是水土流失，并充分从专业

角度来解决问题，这样对我们的小组学习提供了很大的帮助，熟悉了从找到问题到提出问题



再到解决问题的整体思路。在第二节英语课程中，从数据的分析出发，学会了如何更好的去

描述数据，通过一系列的词组、短语等来描述曲线走势，对于我们专业的数据分析有着很好

的帮助。之后学习了如何描述我们的解决方案，从优缺点等角度来介绍解决方案的可行性，

并了解了展示的主要组成部分以及各部分的作用，让我们对展示有了更加深刻的认识。在第

三节英语课程中，老师以风能为例，通过分析风力发电机的组成、种类等，来系统的了解了

风力的可利用性。这节课引领我们在研究问题时候需要的思考，从其蕴含的概念出发，尽可

能全面的思考问题，进而多角度的解决问题。之后我们来到了 VR 实验室，亲自体验了其中

的环境，我在 VR 中看到了对于能源问题的解决——风力发电、太阳能电池板等，能够身临

其境的进行能源利用的安排。其中唯一感觉不太好的是走路需要运用传送的方式，用手中的

操作杆瞄准位置后才能移动，但是毕竟给我们体验的只是最简单的一部分。我觉得不仅仅是

体验了 VR 功能的强大，同时要学会将解决方案与新兴科学领域结合起来。在最后一节课中，

我们学习了展示时候所需要的语言结构，系统的了解了一个展示。并且进行了模拟展示。在

最后，我们进行了小组展示，我们小组的问题是关于大熊猫栖息地保护，围绕着秦岭地区的

栖息地保护进行了论述，我的观点是从工程领域，建立栖息地廊道，将小的栖息地连接起来，

进而形成更大的栖息地便于保护，同时在廊道的建设中，可以增加一些人工的保护设施，比

如合理种植树木、修建涵洞等。通过整个过程的学习，我对展示的过程有了更好的了解，系

统的学习了展示所需要考虑的内容，对于以后个人的小组展示将会有很大的帮助。 

在下午的时候，我们学习了众多的工程类课程，包括计算机、创新、国际贸易、经济、

企业管理、机械工程等各个方面，我就挑出我最感兴趣的进行说明。第一节是计算机课程，

老师展示了他们科研小组的研究成果，通过可穿戴智能设备来分析人们的健康状态，并且已

经有了合作的公司。其中最重要的是数据处理，需要运用数学知识来分析数据，运用合理的

方法来制定处理方式，这个让我感受最深的是其更加侧重于应用，本身的激光监测是由其它

厂商负责的，这个功能在一个简单的智能手环上就可以实现，但是面对一个平平无奇的智能



手环，如何想出方法进行改进，是一个很重要的问题。还有一节课是关于摄影的，老师通过

直观的展示，从观看成片，到介绍摄像机的调整过程，让我们体验了摄影的快乐，学习了从

理论到实践的过程。印象最深的一节课是关于研究的讲座，老师以她自身的研究过程为例，

为我们展示了研究的整个过程。我们要学会去问问题，寻找问题的过程甚至要比解决问题更

为重要，老师就以夜间骑自行车与性别的关系作为切入点，通过观察、统计后，得出研究结

论。在这个过程中，能够很好的抓住与众不同的角度，进而形成自己的研究成果。正所谓通

过观察，提出问题，然后进行分析、计算、研究，之后对结果进行综合整理，确定其准确性

后形成文章，这个过程对我们的研究有着很好的辅助作用。这些讲座对于我们工程运用方面

的思考有着很重要的作用，从整个工程课程角度来看，其蕴含了各个方面，从产生主意到设

立公司，从生产再到销售。我觉得不仅增加了思考的深度，同时拓宽了视野的宽度，能够更

多角度的来看待问题。 

在下午的实验室参观中，我们参观了先进制造实验室，大致了解了机械制造的设备，主要

分为两大部分：增材和减材。在减材生产中，使用的五轴机械加工就可以满足大多数生产加

工所需。在 3D 打印中，由于 3D 打印具有很高的生产效率，可以生产任意形状的工件，并且

原材料的范围广，塑料、金属等均可以使用。然而由于 3D 打印的自身结构，难以运用到航天

领域，在面对动载荷时，由于其内部的空洞等，工件本身的力学性质会受到很大的破坏。同

时，我也了解到了工程力学专业对于机械等领域的重要性，从理论力学出发，将力学与工程

紧密结合起来，这也让我对自身专业有了更加深刻的了解。体育活动中，我们学习了巴西柔

术的简单招式，作为一种防身武术，巴西柔术对于我们的日常生活还是有一定帮助的，还可

以通过体育锻炼增加自身体质。在图书馆探索之旅中，我们被分成了小组来完成任务，通过

有趣的解密活动，不仅熟悉了图书馆，同时也收获了很大的乐趣。在后面我也体验了几次宁

诺的图书馆，感觉还是挺好的，他们学校的电话亭实行的半小时使用时间要求，我觉得可以

借鉴一下，进而避免过长时间占用电话亭。 

在最后一天的活动中，上午我们进行了企业参观，前往了杭州湾地区的领克汽车制造工

厂，该品牌是由吉利与沃尔沃合资成立的。我们参观了其中的汽车组装与焊接车间，在车间

中，我们见识到了很多的工艺流程，其中的自动化水平还是很高的，很多繁琐的步骤直接由

机械手臂完成，这样节省了很多的人工成本。其中很重要的一点是检查部分都是由人工完成

的，毕竟单靠机械也不能保证完全的可靠。整个车间给我的感觉是满满的现代化感，如果不



是亲自看到，就很难体会到那种震撼。在工业化时代，通过自动化控制可以为工厂的生产带

来很大的便利。在下午，我们参观了宁波帮博物馆，对宁波这座城市有了更多的认识和了解，

这座城市走出了众多的杰出人才，并活跃于各个领域。宁波养育了这些人才，这些人才也回

馈于宁波，这种凝聚力也在帮助着每一个人。这也让我对宁波这座城市有了更多的了解。我

在想，其它地方是否也可以学习这种凝聚力，当然这与一个城市的积淀密切相关，或者将这

种凝聚力运用到其他地方，进而促进发展。 

除了日常学习活动，总有一些意想不到的惊喜，在一些欢迎仪式、游戏、告别仪式上我

感受到了很强的仪式感，从小礼物的准备我就感受到了宁诺的热情。除此之外，我们来到这

里，不仅学习了知识，还认识了更多优秀的同学们，收获了友谊，同时在交流的过程中，也

感受到了不同的思考问题的方式，对于个人的思考学习有着很重要的帮助。 

在最后一天的活动中，黄同学由于疫情原因未能一同参观工厂与博物馆，而是留在学校

进行了实验室的学习，在后面我与他进行了交流，我也了解到宁诺本身也侧重于应用的教学，

他所学习的实验室，是将 VR 与古城、城乡规划等结合起来，利用 VR 来展现了复原，这个与

前面的 VR 实验室体验相结合，让我更加感受到了其强大的功能以及广阔的应用前景。站在

更高的角度来看，学科之间的交叉是未来发展的趋势，利用专业优势互补进而发挥自身最大

功能。这个也就让我联想到了我们进行的小组展示，不同专业结合起来提出解决问题的方案，

不同思考方向之间的碰撞，也许就是更高效的产出。 

总而言之，感觉整个学习过程中，重要的是我们来到了一个陌生的地方，走出了心里舒

适区，和一群之前互不认识的学生在一起，面对陌生的环境如何去更好的适应。在这里，与

这里的老师也只是一节课的授课关系，我们不需要去担心对错，也没有人会去计较对错，只

需要大胆的表达自己就好。同理，我们可以将或者利用到平时学习上，不妨大胆一些，抓住

每一次交流的机会，既然来到了课堂，就勇于思考、勇于表达，更好的展现自己。同时，也

要好好利用机会，多与老师交流，对于我个人而言，是第一次参加这种类型的项目，可能就

不太敢于去表达，不太敢于说出自己的观点，但是既然有了这次机会，就应该好好利用它，

多去尝试，同时来体验不同的学习环境。 

在最后，根据我自身感受提出一些建议，希望在以后开展的时候，可以结合实际情况，

增加学习时间，比如第四天上午的小组展示技巧的学习，因为一会就要做展示，在学习之后

来不及对小组展示进行修改。五天时间对于准备小组展示可能略显紧张，但也够用。最终的

小组展示时候，也希望评委老师可以多一些，这样可以更加客观的了解自身的优点与不足。

同时希望破冰活动可以多安排一些，现有的破冰活动是分为小组进行交流，整个班级之间的

交流不足。与宁诺本校的学生交流较少，大多数情况下都是本校学生在一起学习。个人认为

水卡中的钱可能比较多，一个人 60 元的话存在用不完的情况。 



以上就是全部总结内容，特别感谢所有的老师、助教和同学们，感谢宁波诺丁汉大学和中

国农业大学！ 


